

**Zeitschrift:** Der Fourier : officielles Organ des Schweizerischen Fourier-Verbandes und des Verbandes Schweizerischer Fouriergehilfen

**Herausgeber:** Schweizerischer Fourierverband

**Band:** 44 (1971)

**Heft:** 9

**Vereinsnachrichten:** Schweizerischer Fourierverband : eine bleibende Erinnerung

#### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

#### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

#### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 22.01.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

Damit hat die schweizerische Armee die ihr gestellte Aufgabe erfüllt. Der Aufwand an Geld und persönlichem Einsatz, den wir in der Armee investiert haben, hat sich *gelohnt*. Auch wenn wir in einer Armee niemals eine Art von «Versicherungsunternehmen» erblicken könnten, das dank hoher Prämien das schädigende Ereignis fernzuhalten vermöchte, beziehungsweise für dieses einzustehen hätte, wohnt einer ernsthaften militärischen Landesverteidigung eben doch eine ausgesprochene *Sicherungsfunktion* inne. Für die Armee eines neutralen Staates, der keinen Krieg sucht und der in einem solchen nichts zu gewinnen hätte, liegt in der Bewahrung vor dem Krieg sogar das höchste Ziel.

Natürlich ist eine *Armee kein Erwerbsunternehmen* und sie wirft auch keinen «Gewinn» im wirtschaftlichen Sinn ab. Dennoch kann angesichts der Rolle, welche die Armee in unserer jüngsten Geschichte gespielt hat, mit guten Gründen gesagt werden, *dass sie «rentiert» habe* und dass sie «weiterrentiert» mit jedem Tag, an dem sie uns den Krieg fernhält. Hier liegt sogar eine echte «Rendite» vor, die keineswegs gering zu veranschlagen ist. Wenn wir nämlich bedenken, was ein Krieg oder auch nur eine militärische Besetzung unseres Landes kosten würde — soweit sie mit Geld überhaupt bezahlt werden könnte — werden wir erkennen, dass der Aufwand, um diese Schrecken zu verhindern, kaum zu gross sein kann.

Unser Aufwand, auch wenn er zugegebenermassen nicht gering ist, ist nicht übersetzt, wenn wir ihn in Vergleich setzen zu den Werten, die es zu bewahren gilt. Dabei sind *wertvolle Nebenerscheinungen* unserer militärischen Tätigkeit, wie Jugenderziehung, nationale Schulung, Förderung der Volksgesundheit durch körperliche Ertüchtigung, Schulung von Fachleuten und Kadern usw. noch nicht in Rechnung gestellt.

Wir haben guten Grund, an unserem bewährten militärischen Instrument festzuhalten und ihm auch künftighin die Mittel zu gewähren, auf die es zur Erfüllung seiner Aufgabe angewiesen ist.

*Kurz*



**Schweizerischer Fourierverband**

**Zentralvorstand**

### **Eine bleibende Erinnerung**

Auf vielseitigen Wunsch hin hat der Zentralvorstand die Prägung einer Schallplatte mit dem anlässlich der 16. Schweizerischen Wettkampftage der hellgrünen Verbände uraufgeführten Marsches

#### **«Goldene Ähren»**

in Aussicht genommen. Als Ausführende figuriert die Metallharmonie Bern, unter der Leitung des Komponisten, H. Honegger. Auf der Rückseite ist die Melodie «Treuer Husar» zu hören. Die Schutzhülle besteht aus einer dekorativen Farbaufnahme und zeigt die Umzugspitze mit den drei Zentralfahnen beim Marsch durch die Stadt Bern.

Bedingung für die Herausgabe der Platte ist allerdings ein Minimum von 1000 Bestellungen. Der Preis der Platte konnte inzwischen auf Fr. 5.50, zuzüglich Porto und Verpackung, reduziert werden. Bestellungen (Postkarte) sind bis zum 15. September 1971 zu richten:

Angehörige des SFV an die Sektionspräsidenten  
Angehörige des VSFg an den Zentralpräsidenten

Der Zentralvorstand hofft, dass das nötige Minimum an Bestellungen erreicht wird, um damit die Herausgabe der Platte als Erinnerung an die Wettkampftage 1971 in Bern realisieren zu können.